

**REPUBLIQUE DE COTE D'IVOIRE**



***Union-Discipline-Travail***

**16<sup>e</sup> ASSEMBLEE GENERALE DE L'UAR-SOFITEL HOTEL IVOIRE**

Discours de Son Excellence Monsieur le Premier Ministre, Chef du  
Gouvernement, Ministre des Sports et du Cadre de Vie,  
**ROBERT BEUGRE MAMBE**

**19 JUIN 2025**

Je prends à mon compte la liste des personnalités telles que citées par mes prédécesseurs, au regard des urgences de réflexion qui vous attendent.

C'est pourquoi je voudrais saluer tous nos frères et toutes nos sœurs qui sont venus des pays amis et saluer avec beaucoup de respect les ambassadeurs qui représentent leurs distingués pays et nous sommes heureux de partager ces instants avec eux. La Côte d'Ivoire se sent honorée de vous recevoir chers frères et sœurs venus de différents pays amis de différents pays d'Afrique et de divers horizons.

Je voudrais vous rassurer, le ministre de la communication connaît nos exigences. Il prendra soin de vous à tous les instants afin que vous ayez un excellent séjour à Abidjan, vous êtes le bienvenu en Côte d'Ivoire. Il a abordé les perspectives déjà dessinées par le président de la République s'agissant de l'accompagnement des médias en Côte d'Ivoire.

C'est pourquoi je voudrais faire l'économie de cette interrogation et encourager votre grande institution, Monsieur le Président, Monsieur le Directeur Général, à continuer à mobiliser l'intelligence africaine et l'intelligence internationale pour apporter les réponses aux interrogations qui de toutes les façons nous suivent tous les jours parce que les médias ont des défis à relever.

C'est pourquoi je voudrais aller à l'essentiel aujourd'hui, avec vous, en vous disant que j'ai essayé d'analyser le thème que vous avez proposé et plusieurs interrogations surgissent, parce que vous avez beaucoup d'enjeux à gérer actuellement.

Le premier, c'est la fragilisation financière des médias parce qu'il y a plusieurs médias, malheureusement maintenant. Un démantèlement de l'audimat visite régulièrement les médias. Mais surtout, ce qui nous préoccupe c'est de comprendre que la situation que nous vivons nous conduit à chercher et à structurer de façon plus profitable notre approche des défis qui nous attendent.

Comment bien identifier les défis? Parce que pour résoudre les problèmes, il faut les connaître. C'est pourquoi il est bon d'adresser tous les défis qui apparaissent au niveau des médias.

Et je voudrais partager quelques défis avec vous évidemment.

**Le premier défi**, c'est que de nos jours, tous ceux qui ont un téléphone portable sont des journalistes.

Moi-même, je peux faire le journalisme parce que j'ai le téléphone portable. Si je suis témoin d'un événement, je filme, puis je le mets sur les réseaux sociaux. Voici le premier défi. Tout le monde est journaliste. Malheureusement !

**Deuxième défi**, les médias des pays qui ont de grands moyens financiers et des technologies de pointe inondent notre espace médiatique au détriment des réalités que nous vivons nous-mêmes. Quelquefois, quand on parle de notre pays, on se demande bien si c'est de notre pays qu'on parle ou si c'est d'un autre pays. Je ne parle pas particulièrement de la Côte d'Ivoire mais je parle de tous les pays en général et d'ailleurs mes prédécesseurs ont mis l'accent sur cette réalité que nous vivons.

**Troisième défi**, c'est l'effritement de la capacité des auditeurs à discerner et à comprendre ce qui est vrai et ce qui n'est pas vrai.

Ce défi est majeur, parce que les réseaux sociaux ont affaibli notre discernement et c'est justement l'un des défis que les vrais médias, les médias de pointe, doivent aider à combattre.

**Le quatrième défi**, c'est la conquête acharnée de l'opinion, de l'espace des opinions qui détruit un tant soit peu l'éthique en force de chercher à occuper les espaces. L'éthique n'a plus sa place, parce que chacun veut être le premier à annoncer, le premier à analyser et le premier à être suivi lors d'un événement qui n'est peut-être pas réel. Voici quelques-uns des défis que je voudrais vous proposer à la réflexion.

C'est pourquoi, honorables participants à cette grande rencontre, nous nous réjouissons déjà de ce que les spécialistes et les grands experts que nous voyons autour de cette grande conférence, sont notre joie, parce que nous savons qu'ils sauront faire la part des choses pour guider votre réflexion de sorte à nous proposer des solutions pratiques, réelles, applicables et qui fondent l'espérance que nous avons en nos médias. Tel est le vœu que nous sommes venus émettre ici. Tel est le vœu du président de la République.

Les médias sont la chance de nos pays. Nous comptons sur vous pour préserver cette chance dans le conseil de concertation qui sera le vôtre, de sorte à ce que nous ayons la bonne réponse à nos vraies interrogations.

C'est sous cet espoir que je déclare ouvert ce forum international sur les médias.

Je vous remercie.